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— Виктор Александрович, 
на протяжении последних 
2,5 года вы часто вступали 
в конфликт с исполнительной 
властью. С обывательской точ-
ки зрения это должно было пло-
хо сказаться на бюджетирова-
нии территории. Но ваш округ 
стабильно занимает первое 
место по объемам финанси-
рования наказов в Советском 
районе, а в минувшем году 
и вовсе стал лидером по коли-
честву реализованных наказов 
во всем городе. В чем причина 
такого парадокса?

— Во-первых, на округе изна-
чально было много проблем, по ко-
торым никто и никогда не запускал 
алгоритм решений. Только за пер-
вый год работы на территории 
округа было выполнено больше 
наказов, чем за предыдущие 5 лет.

Отвечаю на вопрос о противо-
речиях с исполнительной властью: 
моей критике подвергается гра-
достроительная и транспортная 
политика города — что связано 
с реальными проблемами в город-
ском планировании, а не финанси-
рованием текущей хозяйственной 
деятельности на нашем округе. 
С департаментами образования, 
ЖКХ, культуры и спорта, админи-
страцией района, напротив, вы-
строены эффективные и позитив-
ные рабочие взаимоотношения.

Немаловажный фактор по-
вышенного субсидирования 
округа — активная гражданская 

позиция жителей. Наш округ 
в лидерах не только по финан-
сированию программы наказов, 
но и по количеству пикетов, ми-
тингов и обращений в органы 
власти. Это мотивирует руковод-
ство города обращать внимание 
на проблемы и вырабатывать ме-
ханизмы для их решения.

— За 2,5 года вы зареко-
мендовали себя как депутат, 
который может позволить 
«свободное» голосование 
по непопулярным для жителей, 
но однозначным для власт-
ной вертикали вопросам. 
Чем вы руководствуетесь 
при голосовании?

— На судьбу города влияют 
позиция и голосование депутата 
по ключевым вопросам на сессиях 
и профильных комиссиях, которую 
многие преднамеренно скрывают, 
смещая акцент на «малые дела». 
В результате муниципальный де-
путат воспринимается как «завхоз 
на округе», его работа оценивает-
ся по количеству установленных 
лавочек и подаренных шоколадок.

Тем временем, даже один голос 
против по таким важным вопро-
сам, как поправки в бюджет, ген-
план, прогнозный план привати-
зации муниципального имущества 
или Устав города, — серьезный 
сигнал не только для общества, 
но и для правоохранительных ор-
ганов. Это понимают все, но не 
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ВИКТОР СТРЕЛЬНИКОВ: НАШ ОКРУГ — 
ЛИДЕР ПО ВЫПОЛНЕНИЮ НАКАЗОВ

Депутат Совета депутатов 
Новосибирска Виктор Стрельников — 
о работе на округе за 2,5 года.

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ
ГОРОДА НОВОСИБИРСКА

ОТЧЕТ 
О РАБОТЕ  
ЗА I ПОЛОВИНУ  
VII СОЗЫВА

ВИКТОР СТРЕЛЬНИКОВ  |  ОКРУГ №47

ЛИДЕРОВ ПО КОЛИЧЕСТВУ  
РЕАЛИЗОВАННЫХ НАКАЗОВ ЗА 2022 ГОД

Округ
ФИО  
депутата Фракция

Кол-во  
наказов

Финансирование 
тыс. руб.

47 (Советский) Стрельников Виктор Александрович КПРФ 84 61 833

27 (Ленинский) Бурмистров Александр Сергеевич КПРФ 76 62 214

48 (Советский) Бурмистров Антон Васильевич КПРФ 68 18 188

9 (Заельцовский) Люмин Владислав Игоревич ЕР 58 14 987

28 (Ленинский) Тямин Николай Андреевич ЕР 46 20 378

37 (Октябрьский) Титаренко Игорь Николаевич ЕР 45 13 939

12 (Заельцовский) Сафонкин Степан Александрович Вне фракций 43 11 911

50 (Центральный) Бондаренко Сергей Валентинович ЕР 41 16 709

46 (Советский) Каверзина Светлана Викторовна Вне фракций 39 28 077

8 (Заельцовский) Стрекалов Василий Валентинович Вне фракций 38 15 946

Новая площадка с додекаэдрами  

во дворе ул. Иванова, 42
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НАШ ОКРУГНАКАЗЫ

НАЧАЛО НА СТР. 1

Выступление депутата на сессии

Регулярные рабочие встречи на округе

Митинг в Нижней Ельцовке в честь 
празднования Дня Победы

Поездка ветеранских организаций Советского 
района на Монумент Славы

Концерт в честь Дня Победы в 
Новосибирском политехническом колледже

ВИКТОР СТРЕЛЬНИКОВ: НАШ ОКРУГ — 
ЛИДЕР ПО ВЫПОЛНЕНИЮ НАКАЗОВ

ФОТООТЧЕТ  
О РАБОТЕ НА ОКРУГЕ

ВЫПОЛНЕННЫЕ В 2021 ГОДУ ОБЪЕКТЫ В РАМКАХ ПРОГРАММЫ 
НАКАЗОВ С УСТАНОВЛЕННЫМ ГАРАНТИЙНЫМ СРОКОМ

ВЫПОЛНЕННЫЕ В 2022 ГОДУ ОБЪЕКТЫ В РАМКАХ ПРОГРАММЫ 
НАКАЗОВ С УСТАНОВЛЕННЫМ ГАРАНТИЙНЫМ СРОКОМ

РЕАЛИЗАЦИЯ  
НАКАЗОВ ПО ОКРУГАМ  
СОВЕТСКОГО РАЙОНА2022

РЕАЛИЗАЦИЯ  
НАКАЗОВ ПО ОКРУГАМ  
СОВЕТСКОГО РАЙОНА2021каждый депутат по ряду причин может себе 

позволить свободное голосование. Мне легко 
выражать позицию, потому что за моими пле-
чами — поддержка неравнодушных жителей, 
у которых запрос именно на такого депутата.

— Тем не менее, ваше публичное 
противодействие точечной застройке 
и требование разумной градострои-
тельной политики, если верить публика-
циям СМИ, привело к конфликту с опре-
деленными структурами…

— Не хотелось бы про это говорить, 
но в марте этого года по жалобе лица, свя-
занного с крупным городским застройщи-
ком, центр по противодействию экстремиз-
му провел у меня обыски в лучших тради-
циях жанра — с выбитой дверью в 6 утра,  
ОМОНом, изъятием техники… Ничего «экс-
тремистского», конечно, не нашли, изъятую 
компьютерную технику вернули, но этот ин-
цидент показал: у борьбы за интересы города 
и жителей есть свои издержки. Мы подали 
обратную претензию о моральном ущербе, 
а вырученные деньги направим на меропри-
ятия на округе.

— Вы единственный депутат, у кото-
рого в наказах отражены вопросы циф-
ровизации городского хозяйства. Имен-
но вы вошли в Межотраслевой совет 
по цифровому развитию города. Не бу-
дет ли эта структура очередной «имита-
цией бурной деятельности», каков прак-
тический эффект от цифровизации?

— Действительно, в массовом созна-
нии бытует мнение, что цифровизация — 
это какое-то эфемерное понятие, не имею-
щее отношения к повседневности. Вместе 
с тем практика показывает, что новые техноло-
гии позволяют эффективно решать городские 
проблемы. Так, применение искусственного 
интеллекта в электро- и теплоснабжении по-
зволяет максимально точно прогнозировать 
спады и пиковые нагрузки, что способствует 
значительной экономии энергии и улучшению 
экологической ситуации. Система адаптив-
ного светофорного регулирования способна 
сокращать пробки без реконструкции дорог. 
А внедрение системы видеонаблюдения и рас-
познавания лиц в таком городе, как Москва, 
привело к радикальному падению преступ-
ности — число убийств снизилось в 2,5 раза, 
квартирных краж — в 13 раз, хищений автомо-
билей — в 9 раз. На этом фоне старые спосо-
бы поддержания порядка, такие как народные 
дружины, уходят в прошлое.

По моему мнению, в Новосибирске именно 
в Советском районе наиболее благоприятная 
среда для пилотного внедрения новых техно-
логий в практическую деятельность хозяй-
ствующих структур. Это связано с «замкнутой 
экосистемой» района: есть собственная управ-
ляющая компания, собственная ресурсоснаб-
жающая организация, замкнутые внутри рай-
она транспортные маршруты, обособленное 
ДЭУ. В свою очередь, реализация пилотных 
проектов «умного города» именно на этой 
территории приведет к притоку внеплановых 
инвестиций в инфраструктуру района.

 установка освещения по ул. Садовый проезд;
 ремонт тротуара по чётной стороне ул. Иванова;
 асфальтирование дороги в ч/с по улице 

Иртышская, от дома № 1 до дома № 42;
 установка площадки с тренажёрами 

у хоккейной коробки по адресу ул. Полевая, 8/1;
 установка новых детских площадок 

на Лесосечной 4, 8 и Экваторной 1/1;
 замена ограждения со стороны аптеки у дома 

Демакова, 13;
 благоустройство территории у «Утиной заводи» 

(брусчатка, лавочки, урны, спуски к воде);
 обустройство пандуса для колясок на спуске 

от бульвара Молодежи к перекрестку ул. Демакова 
и Российской;

 ремонт и расширение внутриквартального 
проезда МКД Демакова, 10;

 ремонт внутриквартального проезда и тротуара 
на территории МКД Демакова, 12;

 ремонт проезда от дома Российская, 10  
на ул. Российская;

 ремонт лестниц с ул. Лесосечная к дому 
Лесосечная, 5 и к ул. Лесосечная от Лесосечной, 6,
обустройство тротуара на спуске;

 ремонт стелы имени Н. М. Иванова (по адресу: 
ул. Иванова, 30а), и благоустройство прилегающей 
территории;

 детские площадки, игровые и спортивные 
элементы на Российской 10, Полевой 11, 
Иванова 37, 39, Демакова 8;

 установлены парковые лавочки ул. Демакова, 
12, Арбузова, 3;

 обустройство тротуара на пешеходном 
маршруте между Полевой 20 и д/с «Щелкунчик»;

 асфальтирование пешеходной дорожки 
в сквере «50 лет Советскому району» от Полевой 
9 к Полевой 22;

 асфальтирование части тротуара по нечётной 
стороне Арбузова;

 капитальный ремонт части ул. Иванова;
 установлены светофоры у Технопарка 

и ООТ Зеленая горка;
 отремонтированы лестницы у Иванова, 38, 

Экваторной, 13 и 18;
 заасфальтирована улица Зоологическая 

в частном секторе;
 отремонтированы проезды, расширены 

парковки на Лесосечной 6, Экваторной 11, 
Иванова 40

 комплексное благоустройство на территории 
Полевой 18, Экваторной 1 — 4;

 замена ограждения на хоккейной коробке 
у Полевой 14;

 обустройство искусственного покрытия 
на хоккейной коробке у Экваторной 2;

Округ (ФИО)
Кол-во  
наказов

Финансирование 
тыс. руб.

45 округ (Пинус Н.И.) 29 10396

46 округ (Каверзина С.В.) 21 14366

47 округ (Стрельников В.А.) 39 19192

48 округ (Бурмистров А.В.) 35 18996

Округ (ФИО)
Кол-во  
наказов

Финансирование 
тыс. руб.

45 округ (Пинус Н.И.) 27 10684

46 округ (Каверзина С.В.) 39 28077

47 округ (Стрельников В.А.) 84 61833

48 округ (Бурмистров А.В.) 68 18188

Баскетбольный дворовый турнир  
на ул. Демакова на кубок и призы депутата

Искусственное покрытие на хоккейной 
коробке ул. Экваторной, 2

Новая детская площадка с современным  
покрытием на ул. Демакова, 8

 замена окон в СОШ № 190, детском саду 
№ 452 «Теремок», ОЦ «Горностай»;

 установка теневых навесов 
в д/с № 426 «Берендей»;

 замена эвакуационных выходов 
в д/с № 426 «Берендей» и ОЦ «Горностай»  
(Иванова, 44);

 ремонт туалетов в СОШ № 190, в здании 
начальных классов СОШ № 102.

 установлены новые окна и приобретены новые 
инструменты для музыкальной школы № 15;

 отремонтированы туалеты, установлены новые 
окна и осуществлен капитальный ремонт кровли 
в школе №102;

 произведена замена окон в школе №190;
 обновлено техническое оборудование 

и установлены новые современные окна 
в д/с №488 «Лебедушка»;

 установлены новые двери аварийных выходов 
для д/с №452 «Теремок»;

 отремонтирована кровля в МЦ «Рассвет».
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

ФОТООТЧЕТ О НОВЫХ ОБЪЕКТАХ НА ОКРУГЕ ЗА 2023 ГОД

Новая детская площадка  
на ул. Демакова, 18

Новая песочница во дворе  
на ул. Демакова, 17

Новые окна в малом спортзале  
МБОУ СОШ №190

Парковые скамейки с урнами у подъездов ул. 
Иванова, 38

Ремонт ул. Иванова в сторону трассы  
на Кольцово

Обустройство тротуара от ул. Иванова, 37, до ул. Иванова, 47

Ремонт тротуара по нечетной стороне ул. Демакова

Уличные тренажеры во дворе  
ул. Полевая, 7/1

Игровое и спортивное оборудование во дворе по ул. Лесосечной 2

Асфальтирование соединения улиц 
Иртышской и Рощинской

Асфальтирование ул. Зоологической  
в частном секторе Нижней Ельцовки

Новые детские элементы во дворе на ул. Полевая, 18

Новый тротуар вдоль Садового проезда

Ремонт проезда и расширение парковки во 
дворе ул. Экваторная, 14

Современное покрытие с разметкой на спортивной площадке во дворе ул. Демакова, 1

Новые детские элементы во дворе  
на ул. Полевая, 20

Обустройство тротуара от ул. Иванова, 43,  
до ул. Иванова, 45

Ремонт тротуарных дорожек за домами  
ул. Демакова, 17, 17/1

Установка светофора по требованию  
ул. Арбузова, 10
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О СОВМЕСТНОЙ РАБОТЕ

В основе программы очевидная мысль: 
для быстрого развития Новосибирска 
есть только одна возможность — вернуть 
центр оборонной промышленности страны 
в наш город.

Против нашего государства — промышлен-
ный потенциал десятков стран Запада. Армии 
нужны снаряды, оружие, дроны, другое высо-
котехнологическое оборудование. На уровне 
государства принимаются решения о запуске 
оборонных производств, заводов, увеличении 

Подведение итогов — это в первую очередь результаты: адреса на территории, но-
вые построенные объекты, конкретные решенные проблемы. Но кроме повседневных 
задач, всегда важно задумываться о более глобальных вопросах — возможностях для 
развития города в целом. Один из итогов работы депутата Стрельникова последних 
недель — Программа развития Новосибирска, разработанная вместе с депутатом За-
конодательного Собрания Романом Яковлевым и научной общественностью города. 

Депутат Законодального Собрания  
Роман Яковлев

НМЗ «Искра»

Чкаловский завод

Приборостроительный завод

«Сибсельмаш»

Патронный завод

ЦЕНТР ОБОРОННОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ — В НОВОСИБИРСК

Обточка снаряда Использование ската в цехе доделочных операций Новосибирский бронекатер БК-302 в Хабаровске

ОТЗЫВЫ

гособоронзаказа. На эти цели из федерально-
го бюджета в любом случае будут направле-
ны сотни миллиардов рублей. Это огромные 
возможности для развития. Интерес всего 
Новосибирска — чтобы получил их именно 
наш город.

У нас есть традиции. В 1941–1942 годах 
к нам в город эвакуированы десятки заводов. 
За счет квалифицированных специалистов 
и их семей население только Новосибирска вы-
росло в полтора раза. Новосибирск для всего 
Советского Союза стал одной из главных пло-
щадок оборонной промышленности. Сейчас 
большая часть заводов уничтожена, но потен-
циал остался.

Развитие этого потенциала — одна из задач 
как городской, так и региональной власти. Если 
идея создания в Новосибирске всероссийско-
го центра оборонной промышленности будет 
поддержана, уже в ближайшее время пред-
стоит утвердить реестр земельных участков, 
обеспеченных коммуникациями и подъездны-
ми железнодорожными путями, переориенти-
ровать профтехобразование и решить целый 
ряд других оргвопросов.

ВЛАДА ВЛАДИМИРОВНА КУРБАТОВА,  
директор школы №102:
— С самого начала депутатской деятельности Виктор Александро-
вич регулярно оказывал помощь учебному заведению. В прошлом 
году он ходатайствовал о капитальном ремонте кровли, в этом — 
о выделении 15 миллионов на строительство нового школьного 
стадиона — долгожданного объекта для Нижней Ельцовки. Завер-
шение работ планируется в конце сентября. Это будет отличным по-
дарком к двойному юбилею школы: 65-летию ее создания и 40-ле-
тию работы в здании на ул. Экваторной, 5. В планах на будущее — 
продление тротуара от улицы Экваторной до школы и обустройство 
полноценной парковки напротив главного входа.

ОЛЕГ АЛЕКСАНДРОВИЧ ЦУКАНОВ,  
председатель совета ТОС «Ельцовочка»:
— С избранием Виктора Стрельникова началось масштабное 
асфальтирование дорог частного сектора Нижней Ельцовки, 
который объединяет наш ТОС. Заасфальтированы 
главные улицы: Зоологическая, Иртышская, ее соединение 
с Рощинской. Работы ведутся планомерно, от пересечения 
с Бердским шоссе вглубь частного сектора. Такая 
последовательность асфальтирования грунтовых 
и щебеночных дорог решает сразу две задачи: повышение 
комфорта жителей этих улиц и снижение пылеобразования 
в Советском районе.

ОЛЬГА АЛЕКСАНДРОВНА ПЕТРИЩЕВА,  
председатель cовета дома Демакова, 18:
— Наш дом ощутил позитивные перемены с избранием 
Виктора Стрельникова — во дворе появились 
современная детская площадка, уличные тренажеры. 
Вопреки сложившимся стереотипам о муниципальных 
депутатах, Виктор Александрович занимается не только 
хозяйственными вопросами. В 2022 году помог 
защитить от уплотнительной застройки территорию 
за домами на ул. Демакова, 6, 12/1 и 18. Депутат добился 
ее своевременного перезонирования — теперь там будет 
новый парк «Чербузы».

АНАСТАСИЯ ФЕДОРОВНА ЧЕЛПАНОВСКАЯ,  
председатель совета дома Иванова, 38:
— Виктор Александрович установил прямую коммуникацию с со-
ветами домов, что позволило оперативно решать насущные воп-
росы. Нашему дому он помог с субсидией на установку парковых 
лавочек и урн у каждого подъезда. На общей площадке за нашим 
домом и домом ул. Иванова, 42, появились редкие игровые эле-
менты — додекаэдры. Они быстро полюбились детям и сделали 
площадку уникальной в микрорайоне «Щ». По просьбе жителей 
депутат Стрельников ходатайствовал о капитальном ремонте ули-
цы Иванова. За 2021–2022 ее отремонтировали полностью, вплоть 
до выезда на Кольцовскую трассу, устранили опасную колейность.

ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ ОСКОМОВ,  
председатель совета дома Полевая, 18:
— Виктор Стрельников помогает домам на округе 
с благоустройством по федеральной программе, 
получением муниципальных субсидий на установку 
игровых и спортивных элементов. Именно с его избранием 
в нашем микрорайоне начался масштабный ремонт 
тротуаров, которого не было со времен Советского Союза. 
Как пример — долгожданный ремонт тротуара по нечетной 
стороне ул. Демакова. В лимитах на этот год планировался 
ремонт только половины, но депутат добился выполнения 
работ по всей длине объекта.

АНДРЕЙ НИКОЛАЕВИЧ ПРОСЕКОВ,  
генеральный директор завода «Электроконнект»  
(Инженерная, 4):
— Новосибирский завод «ЭЛЕКТРОконнект» в настоящее 
время одно из крупнейших в России специализированных 
предприятий по контрактному производству печатных плат (в т.ч. 
многослойных, гибко-жестких и СВЧ) — основы для производства 
электронных изделий. Производство расширяется, возникают 
бюрократические и хозяйственные проблемы в отношениях 
с муниципалитетом. Депутат Виктор Стрельников помогает 
выстроить коммуникацию с органами власти для оперативного 
и оптимального разрешения этих проблем.


